
  

平成 30年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 6回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 30年 6月 27日（水） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 30分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 30年第 5回定例会）の承認について 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 【場所】    

５月３０日（水）就学指導委員会委嘱式【教委事務局】 

   ３１日（木）真珠議会打合せ【教委事務局】 

         南勢志摩教育長会【伊勢庁舎】 

 ６月 １日（金）青少年育成市民会議総会【商工会議所】 

         鳥羽市青少年サポートセンター委嘱式【商工会議所】 

２日（土）サンタバーバラ留学生派遣事業面接【市民文化会館】 

    ４日（月）山村人事監来庁【教委事務局】 

         記者会見（ふるさと給食）【教委事務局】 

         英語教育モデル校授業【加茂小学校】 

    ５日（火）地球塾特別講座（国際ホテルシェフ料理教室） 

【鳥羽高校】 

         政策会議【市長室】 

    ６日（水）議会開会（真珠議会→鏡浦小学校発表）【本会議場】 

         離島留学実施委員会【答志コミュニティアリーナ】 

    ７日（木）市へき地複式教育振興会総会【市民文化会館】 

    ９日（土）鳥羽志摩中学校相撲大会【市相撲場】 

   １２日（火）市議会（一般質問）【本会議場】 

         三重大学水産試験場説明【市長室】 

   １３日（水）市議会（一般質問）【本会議場】 

   １４日（木）鳥羽が好き ふるさと給食【鳥羽小学校】 

         市武道振興会理事会【市体育館】 

   １５日（金）市議会（質疑）<テニスコート改修・料金改定> 

【本会議場】 

   １６日（土）三教組志摩支部定期総会【磯部生涯学習センター】 

   １７日（日）第 17期地球塾開講式【ミキモト真珠島】 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ６月１８日（月）県子ども心身発達医療センター発達総合支援部説明 

【市長室】 

   １９日（火）文教産業常任委員会【委員会室】 

   ２０日（水）予算決算常任委員会【委員会室】 

   ２２日（金）市指定研究会（鏡浦小学校）【鏡浦小学校】 

         答志島三町合同懇談会【答志コミュニティアリーナ】 

   ２３日（土）市小学校相撲大会【市相撲場】 

         かどや保存会 5周年セレモニー【かどや】 

   ２５日（月）定例記者会見 

市校長会【商工会議所】 

   ２６日（火）市議会（表決）【本会議場】 

         鳥羽高校支援に係る協議【市長室】 

２７日（水）第６回定例教育委員会【教委事務局】 

    

2．諸報告 

（教育長） 

 ・5 月 31 日(木)、市民運動会実行委員会で今後の市民運動会のあり方に

ついて協議を行いました。これまでは、終日プログラムが組まれていまし

たが、午前中のみのプログラムに変更し、午後からは体力測定を行う等、

市民運動会への参加者が減少してきている状況に合わせた内容に見直す

等、各町内会の負担を軽減していく必要があると思います。 

 

 ・6月 2日(土)、サンタバーバラ留学生派遣事業の面接を行いました。 

5名応募があり、女子生徒 2人（鳥羽東中 1人、皇學館中学 1人）と男子

生徒 2人（鳥羽東中 1人、長岡中 1人）の 4名の派遣を決定しました。 

 

 ・6月 4日(月)に創価学会の訪問がありました。昨年度は神島小学校へ図

書を寄贈していただきましたが、今年度も答志小学校へ 300冊を寄贈して

いただきます。現在、寄贈していただく図書の選定を行っています。 

 

 ・同じく 6月 4日（月）、加茂小学校で第 1回英語教育モデル校授業を行

いました。小学校の英語の授業をどう進めるかについて、市内小学校の教

員、中学校の英語教員に来ていただき、ＡＬＴの派遣会社が主となって実

施していただきました。今回の学習指導要領の中で、小学校では授業の中

で先生が児童へ英語で指示するということ、中学校では英語だけを使って

授業を行うということが求められています。今回のモデル校授業を通じ

て、英語を使うということはもちろんですが、表情やジェスチャーを交え

ながら進めていくということも大切だと感じました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・6月 5日(火)、国際ホテルのシェフをお招きして、地球塾の特別講座を

鳥羽高校で開催しました。伊勢エビなどの食材を使った調理を指導してい

ただき、参加者にも喜んでいただきました。 

  

 ・6月 6日(水)、真珠議会が開催され、鏡浦小学校の児童に合唱を披露し

ていただきました。鏡浦小学校の児童は少なく 23名ですが、元気な歌声

が議場に響き渡っていました。 

 

 ・6 月 14 日(木)には、「鳥羽が好き ふるさと給食」を実施しました。加

茂牛カレーとひじき入りサラダという献立は子どもたちにも好評で、当日

はメディアにも取り上げていただきました。 

 

・6 月 18 日(月)、県子ども心身発達医療センター発達総合支援部から説

明に来ていただきました。現在、市の子育て支援室には子どもの発達に

関する相談を受け付ける発達支援室が設置されており、県立子ども心身

発達医療センター「旧あすなろ学園」への派遣を通じて、みえ発達障が

い支援システムアドバイザーの資格を得た保育士が勤務しています。し

かし、退職等によりみえ発達障がい支援システムアドバイザーが減って

きているということ、また、就学前と小学校を繋ぐという観点から、小

学校教員を県立子ども心身発達医療センターへ派遣していただき、みえ

発達障がい支援システムアドバイザー資格を得て、市の発達支援室に常

駐していただくような環境をつくっていただくことはできないかという

ことについて、市長、副市長に説明していただきました。 

 

・6 月 25 日(月)、定例記者会見に出席しました。大阪北部地震で高槻市

の小学校のブロック塀が倒壊したことに関連して、本市の状況を報告し

ました 

  

 ・6 月 25 日(月)、鳥羽高校の卒業生であり、島根県立隠岐島前高校の離

島留学事業等に関わって隠岐島の活性化をプロデュースした㈱ワタミの

中川氏と、島前高校の藤岡氏を講師に招き、鳥羽高校活性化に関する市民

参加型のセミナーを 10月 9日に行うため鳥羽高校を訪問しました。また、

翌日の 26日(火)に市長室で市の対応策等について関係各課の職員で話し

合いました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3．児童生徒及び学校の様子 

（教育長） 

(1) 鏡浦小学校研究会 

   ・鏡浦小学校の研究会では、大変素晴らしい発表をしていてだきました。

学校全体が同じ方向を見て、一体感を持って取り組んでいると感じまし

た。授業では、子どもたちが学習リーダーとして授業を進めるという取

り組みが紹介されていましたが、子どもたちが前に出て、自信を持って

取り組んでおり、学力等も上がってきていますので、今後も継続してい

ただきたいと思います。 

 

(2) 小中学校相撲大会 

・小中学校の相撲大会を例年どおり開催しました。小学校の相撲大会で  

は昨年 101名が参加しましたが、今年は 109名が参加し、1割程度増加

しました。特に、女子の参加者数が男子とほぼ同数で、女子の取組が非

常に盛り上がっていました。どの学校も日頃から一生懸命取り組んでい

ただいていると感じました。 

 

(3) 各校の勤務時間状況 

・総勤務時間の縮減については、昨年度から各小中学校に対して意識し

て取り組んでいただくよう働きかけてきましたが、各校からの毎月の報

告によると、昨年度よりも勤務時間が増えているという結果が出ていま

す。各学校の多忙さがかなり深刻な状況と考えていますが、先月の教育

委員会で承認していただいた部活動ガイドラインが、現在の中学 2年生

を主体とする新チームから適用されますので、今後、総勤務時間縮減へ

の効果を期待しています。 

 現在、過労死ラインと呼ばれる月 80 時間を超える時間外勤務を行っ

た教員には、自己申告で個人シートを提出していただいています。これ

らを分析しながら、各学校の取り組みに対する指導、支援を行っていき

ます。 

 

4．市議会について      

（教育長） 

(1) 一般質問（ＬＧＢＴの対応、歯科検診結果の対応） 

・ＬＧＢＴの取り組みに対して、木下議員から質問がありました。オリ

ンピック憲章の中に、性的少数者に対する差別をしないということが明

文化されていますが、学校においてもトイレ等のバリアフリー化、誰で

もが利用できるトイレの設置等について検討を進めてくださいとのこ

とでしたので、できる範囲で対応していきたいと答弁しました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・山本議員からは、歯科検診の結果に対する対応について質問がありま

した。統計では、三重県の特に鳥羽市では乳幼児期の虫歯の率が高いと

いう結果が出ています。鳥羽市の場合は中学生までの医療費が無料です

ので、小学校の歯科検診の結果、虫歯があっても歯科医を受診しないケ

ースがある場合は、経済的な理由ではなく、保護者の無関心やネグレク

トが疑われるような状況があるのではないかとのことでした。各学校に

対しては、ただ単に歯科検診の結果を通知するだけでなく、虫歯がある

場合には歯科医を受診するよう保護者に働きかけていただくよう校長

会で要請しました。また、フッ素洗口が虫歯予防に効果があることが学

術的に証明されてきていますが、学校現場では安全性を心配する声もあ

りますので、実施に向けての課題を洗い出して検討を進めていきたいと

思います。 

 

(2) 鳥羽市運動公園施設の設置及び管理に関する条例を一部改正（庭球場

使用料金の改定） 

  ・現在、庭球場の改修を行っており、8 月には 4 面の庭球場を使えるよ

うになります。以前は土のコートで、雨が降ると数日使えないという状

況がありましたが、改修後は人工芝の立派なコートになります。今回の

市議会では、庭球場の改修に合わせて使用料金を改定する条例改正を上

程しました。新しい利用料金はコート 1面に対して 1時間 400円に設定

しており、改正前の 4倍となりますが、近隣市の主だった庭球場の利用

料よりも安価に設定していること等の説明を行い、承認していただきま

した。 

 

5．その他 

(総務課長) 

(1) 建築基準に係るブロック塀の状況（菅島小ブロック塀撤去へ） 

・6月 16日に大阪府北部を震源とする地震があり、高槻市の小学校で

ブロック塀が倒壊し、小学 4 年生の女子児童が亡くなるということが

ありました。そのことを受け、学校施設のブロック塀に関して国・県

の指示に基づいて現地調査を行いました。市内小中学校 13校の内、菅

島小学校と安楽島小学校にブロック塀があり、菅島小学校のブロック

塀については古くから設置されているものであることから、安全を考

慮し早急に撤去することとし、定例記者会見でも報告しています。ま

た、安楽島小学校のブロック塀についても劣化が見られることから、

今後対応を検討していきます。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

  (教育長) 

(2) 「鳥羽市英語教育推進計画」 

→「平成 30年度英検Ｊｒ・英検チャレンジ実施要項」 

  ・前回の定例教育委員会で、草津市教育視察の概要について説明させて

いただきました。草津市の先進的な英語教育の取り組みを参考としなが

ら、鳥羽市においても「鳥羽市英語教育推進計画」の策定に向けた作業

を進めており後日お示しさせていただきますが、今回は平成 30年度の

英検Ｊｒ・英検チャレンジの実施要領について説明します。 

  <資料に基づき説明> 

 

(3) とばっこ検定の実施 

  ・鳥羽歴史学習本「とばっこ探偵団」を使った郷土学習推進のため、「と

ばっこ検定」の実施に取り組んでいきます。市内の小学 4 年生には 3

学期に「とばっこ検定」を受けていただく予定で、その準備として 7

月 9日に問題に関する検討委員会の開催を予定しています。ただ単に問

題を作るだけでなくドリルを作ってそこから出題するという方式を想

定しており、大学の先生や海の博物館学芸員、教委指導主事、学校の先

生にも参加していただいて検討委員会を進めていきます。7 月 30 日に

は主に小学 4年生担当の先生を対象とした説明会を実施する予定です。   

 

(4) 小学校の統合課題に関する地元懇談会 

  ・児童数が大きく減少している中で、保護者の意見を聞き取って学校運

営に生かしていくため、保護者会の役員を中心に、7月上旬に鏡浦小学

校で懇談会を行う予定で進めています。 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

【質疑・回答／意見】 

1． 諸報告について 

（委員Ｂ） 

  英検受験に関して、中学生の補助対象が 2年生全員と 1年生の希望者と

なっていますが、3年生の受験希望者は別途自分で受けるということにな

りますか。 

（教育長） 

  英語検定は 6月、10月、1月に実施されますが、中学 3年生の場合は受

験希望者を学校で取りまとめて受験していただくことはできますが、予算

等を考慮し補助の対象外とさせていただきました。できれば来年度は 3

年生も対象にできればと思っていますが、高校受験を控えていることから

日程調整が難しいという事情もあります。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

（委員Ｂ） 

  漢字検定や英語検定等、鳥羽市内で検定を受験できる場所はなかなかあ

りませんので、小学生についても希望者が英語検定を受験しやすくなるよ

うに、受験会場を確保していただく等の検討をお願いします。 

（教育長） 

  小学 6年生のＪｒ英検であれば学校で受験できますが、英語検定となる

と人数が集まらないため学校を会場とすることが難しいという問題があ

ります。小学生の受験希望者の状況を見て、希望があれば受験していただ

けるよう準会場の設定ができないかを主催者側にも確認します。 

 

（委員Ａ） 

  英検Ｊｒ・英検チャレンジ実施要領の中で、教育委員会が配布すること

としている教材は、授業の中でも取り扱っていきますか。 

（教育長） 

  英検用の問題集（ＣＤ）を各学校に配布しますが、英語の授業のカリキ

ュラムの中でそれらの問題集を活用するかしないかについては各学校に

お任せしています。 

 

（委員Ｂ） 

  フッ素洗口について、かもめ幼稚園の年長は現在フッ素洗口をしている

ので、安全性は証明されていると思いますが、その子たちが小学生、中学

生となった時に虫歯がどの程度あるかということを確認していただくこ

とで、効果についての判断もしやすくなると思います。。 

（教育長） 

  フッ素洗口に関して事故やケガがあったという事例を聞いたことがあ

りませんが、それによって科学的に安全性を証明したということにはつな

がらないという考え方もあります。また、学校現場においてフッ素の管理

をどうしていくかといった課題もあり、もう少し時間をかけて検討を進め

ていく必要があります。 
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件   名 
日程第３ 議案第２８号 

鳥羽市学校内科医の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  学校の管理に関する規則第 11 条の 3 第 2 項の規定に基づき、学校内科

医を解委嘱します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第２９号 

鳥羽市立中央公民館主事の解任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例第 3条の規定に基づき、鳥羽

市立中央公民館主事を解任命します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第３０号 

鳥羽市青少年サポートセンター主任の解任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市青少年サポートセンター設置規則第 5条の規定に基づき、青少年

サポートセンター主任を解任命します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第４ その他 

１． 共催依頼【事後報告】について 

２． 後援依頼【事後報告】について 

３． 後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）共催・後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1.共催依頼について【事後報告】 

 (1)減災教育事業「減災ポケット『結』プロジェクト」     【新規】 

2．後援依頼について【事後報告】 

（1）鳥羽志摩地区幼稚園教育研究会指定公開保育 

  【前回：平成 29年第 10回】 

3．後援依頼について 

（1）第 14回ＤＯＮ舞フェスタ 

  「青少年健全育成よさこいソーラン・太鼓コンテスト」 

     【前回：平成 29年第 6回】 

（2）第 12回ＪＡ鳥羽志摩杯スポーツ少年団野球大会 

【前回：平成 29年第 6回】 

（3）第 6回税制クイズ大会         【前回：平成 29年第 10回】 

（4）Ｕ－26プログラミングコンテスト三重大会 

【前回：平成 29年第 6回】  

（5）「10.8鳥羽の日」hand in hand 手と手を繋ぐ市民神輿      【新規】 

 

4．その他 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４ その他 

３．その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[報告 1] 

〇教育振興基本計画の平成 29年度評価について 

（学校教育課長） 

  教育振興基本計画の平成 29年度評価については、本年 3月の定例教育委

員会において承認していただいたところですが、本の冊数や人数といった

数値について、年度内であったため見込み数となっていた部分が確定しま

したので、改めて配布させていただきます。 

 

[報告２] 

〇スポーツ担当の臨時職員増員について 

（生涯学習課長） 

国体への準備として、スポーツ担当の臨時職員が 1 名増となりますので

報告します。主に国体に関連した普及業務や事務局のサポート、競技団体

との連絡調整といった業務を担当していただきます。 

 

[報告３] 

〇市議会 7月会議への議案上程について 

（生涯学習課長） 

  国体の開催に向けて、市民体育館のメインアリーナに隣接するサブアリ

ーナの建設を予定していますが、そのサブアリーナに文化会館のホール機

能を持たせるための設計業務に係る補正予算を7月17日の市議会で上程し

ます。また、海の博物館において海女文化の展示設計業務についても補正

予算案を上程する予定です。 

 

[報告４] 

〇寝屋子の島留学の進捗について 

（学校教育課長） 

  寝屋子の島留学については、この 4 月から答志小学校に名古屋からの新

1 年生を家族留学でお迎えしています。子どもも元気な様子で、レスリン

グのスポーツ少年団にも入って活動しており、親子ともに既に答志島に馴

染んでいただいています。次年度に向けては、地元とも相談させていただ

きながら、里親留学、家族留学、孫留学への取り組みについて話し合いを

進めているところです。 
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報 告 事 項 

 

 

 

[報告５] 

〇イングリッシュキャンプの開催について 

（学校教育課長） 

  夏休みの 7月 25日、加茂小学校の 6年生を対象にイングリッシュキャン

プを開催します。ＡＬＴが 4 人程度来ていただいて、1 日中英語漬けの体

験をしていただきます。プレスリリースもしていきますが、午前中は色々

な活動があるので公開は控え、午後に児童が英語で行う発表について一般

に公開する予定となっています。 

 

[報告６] 

〇防災・減災教育講演会の開催について 

（学校教育課長） 

  同じく夏休みの 8 月 1 日午前、東京大学の及川先生を講師として防災・

減災教育講演会を開催します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・回答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 了承 

午後 3時 30分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


